

**Zeitschrift:** Panorama suizo : revista para los Suizos en el extranjero  
**Herausgeber:** Organización de los Suizos en el extranjero  
**Band:** 51 (2024)  
**Heft:** 5: Bosques, grandes espacios y rebelión : descubriendo el cantón del Jura con viento en contra  
  
**Rubrik:** Noticias

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 01.10.2025

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# Susanne Wille



Susanne Wille asumirá el cargo probablemente más difícil de todo el sector mediático suizo: el 1.º de noviembre de 2024 tomará las riendas de la Asociación de Radiotelevisión Suiza SRG —con 7 000 empleados repartidos por todo el país— como Directora General. Esta empresa pública de medios de comunicación posee emisoras en cuatro idiomas: SRF en la Suiza alemana, RTS en la Suiza francesa, RSI en el Tesino y RTR en la Suiza romanche. La SRG también es propietaria de la plataforma web internacional SWI swissinfo.ch, que informa de la actualidad suiza en diez idiomas.

La SRG, que se financia mediante el canon audiovisual, afronta tiempos difíciles. En 2026, la iniciativa “200 francos, ya basta” se someterá a votación popular. Con ella, los grupos conservadores exigen que cada hogar solo tenga que pagar 200 CHF al año (en lugar de 335 CHF) por el servicio público de radiodifusión, y que las empresas queden totalmente exentas de ese “impuesto obligatorio”. Si se acepta la iniciativa, la SRG podría sufrir drásticos recortes. Susanne Wille ha recibido el encargo de evitar este temido escenario y convencer a los ciudadanos de que voten “no”. La antigua presentadora de televisión y actual directora de cultura de la SRF goza de gran prestigio y popularidad en la Suiza germanófono. Afirma que luchará por una SRG que “escuche a la gente, esté cerca de ella y con la que pueda identificarse”. Esta mujer de cincuenta años es considerada con buenos ojos por quienes desean que la SRG siga siendo un servicio público fuerte, a pesar del descenso de su cuota de audiencia. Sin embargo, la nueva Directora General tendrá que seguir ahorrando: el Consejo Federal quiere hacer concesiones a los iniciadores y reducir las tasas de la SRG a 300 CHF. Susanne Wille tendrá que tomar algunas decisiones poco populares.

THEODORA PETER

## Conmoción en los círculos políticos tras la publicación de falsas cifras en torno al futuro del SVS

En agosto, las autoridades federales confirmaron que eran incorrectos sus cálculos acerca del futuro financiero del SVS, un componente central de la previsión para la vejez en Suiza. La oficina federal encargada de elaborar las provisiones cometió un error que asciende a 14 000 millones, debido a una fórmula de cálculo errónea. Esto significa que el SVS goza de mejor salud financiera de lo que se pensaba. Este error tiene ahora consecuencias políticas. Y es que las —falsas— provisiones financieras fueron un argumento de peso a favor del incremento de la edad de jubilación de las mujeres en la votación popular del 25 de septiembre de 2022, entre otras consultas. Estas cifras excesivamente pesimistas también figuraban en los documentos electorales. Creyendo que el SVS estaba en apuros financieros, una estrecha mayoría del 50,5 % votó finalmente a favor de retrasar la edad de jubilación. El Partido Ecologista Suizo, en particular, pide ahora que se repita la votación. Su Presidenta, Lisa Mazzone, ya ha anunciado que llevará el asunto ante el Tribunal Federal, máxima instancia judicial de Suiza. El Partido Socialista, por su parte, exigió de inmediato que la introducción de la decimotercera mensualidad de la pensión del SVS aprobada por el pueblo se aplique antes de lo previsto, a saber, a partir de 2025, subrayando que el dinero necesario para ello está disponible. Los políticos conservadores también reaccionaron enérgicamente ante el error de cálculo de las autoridades, acusándolas de traicionar la confianza del pueblo en las instituciones gubernamentales, y ello en un momento en que la Confederación anuncia dolorosas y drásticas medidas de ahorro (sobre este tema, véase también página 9).

(MUL)

## Juegos Olímpicos: Suiza gana ocho medallas y se queda a las puertas de nueve más

La victoria olímpica de Chiara Leone (26) en París llenó de esperanza el corazón de los suizos. La tiradora se impulsó con aplomo en la prueba de 50 metros con rifle en tres posiciones. Julie Derron (triatlón) y Steve Guerdat (concurso de saltos) se llevaron sendas medallas de plata. Cinco de bronce fueron a parar a atletas suizos: Zoé Claessens (ciclismo BMX), Audrey Gogniat (tiro con rifle de aire a 10 m), Roman Mityukov (natación, 200 m espalda), Roman Röösli y Andrin Gulich (remo, pareja sin timonel) y Tanja Hüberli y Nina Brunner (voleibol de playa). Con estos resultados, el Equipo olímpico suizo ha alcanzado el objetivo que se había fijado, aunque la alegría se haya visto ligeramente empañada: los atletas suizos terminaron en la cuarta posición en nueve disciplinas, quedándose a las puertas del éxito olímpico. En el medallero, Suiza también se sitúa más abajo de lo habitual, en el puesto 48.

(MUL)